
令和６年度 第２回八幡地域協議会 会議要録 

 

日 時：令和６年１２月１０日(火)１９時００分～１９時５０分 

場 所：郡上市産業プラザ 4 階 交流ホール 

出席者：（八幡地域協議会委員） 

先山祥一、加藤徳光、石神修治、鈴木美好、河合研、坪井壽人、吉住耕次、 

村瀬正人、井森淳正、田中武之、武藤里恵、後藤正和 

（オブザーバー：市議会議員）田中義久 

（事務局）三島政策推進課長、木嶋課長補佐、地口主任主査 

欠席者：（八幡地域協議会委員） 

山尾淳、兼山勝治、山下優子、鈴木隆司、細川竜弥、山田昌昭、山田篤司 

傍聴者：なし 

 

 

開 会（進行：三島政策推進課長） 

 

１．あいさつ 

 

２．協議事項（議事進行：先山会長） 

（１）令和 6 年度活動交付金 単会の中間報告について 

  資料により、事務局から令和６年度に活動交付金を交付している４団体の中間報告に

ついて概要の説明を行い、その後、（一社）まちづくり会議、川合東部地域づくり協議会、

相生地域づくり協議会、口明方地域づくり協議会からそれぞれの活動状況及び予算の執

行状況について報告を行った。 

  （意見なし） 

 

（２）課題検討部会の中間報告について 

  資料により、武藤部会長からこれまでの課題検討部会の進捗状況及び検討結果につい

て報告を行った。テーマの設定については、「交通」からの絞り込みを行い、公共交通の

撤退や身近な商店の廃業、また、高齢化等により日常の買い物や生活に必要なサービスを

受けることが不自由になっている方が増加しているという課題が生じている中で、地域

で暮らし続けるためには“買い物支援（買い物弱者の支援）”について、協議会としてどの

ような取り組みが出来るかを検討しており、まずは地域内の現状把握のため、今年度中に

協議会事業としてアンケート調査の実施を計画していることを報告した。また、アンケー

トの実施方法、内容等について、資料により事務局から説明を行った。 

  （意見なし） 

 



（３）先進地視察先（案）について 

   資料により、事務局から先進地視察の候補として、飛騨市の過疎地域における買い物

支援について説明し、飛騨市役所及び上岡町東茂住郵便局の取り組みについて、視察を

実施したい旨を説明した。 

   （意見） 

    委 員：視察先は、飛騨市役所になるのか。郵便局になるのか。  

    事務局：視察にあたっては、飛騨市役所と調整を行うが、視察先は飛騨市役所と郵

便局の両方を予定している。 

    会 長：視察にあたっては、実際に我々の地域でどういった形がとれるかというこ

ともあるが、そういうことも含め、この機会に聞いてみると新たな情報が得られ

るかもしれないので、この内容で実施したい。 

   （承認） 

事務局：視察の日程等については、調整の上、改めて委員へ案内を行うので参加を

お願いする。 

 

（４）令和 6 年度地域協議会事業中間報告及び予算変更について 

   協議事項（１）～（３）の報告、変更等に伴い、事務局から資料により、令和６年度

地域協議会の全体事業の中間報告及び予算変更について説明を行った。 

   （承認、意見なし） 

 

※報告事項の後、会長より出席いただいたオブザーバーに意見、講評を伺った。 

オブザーバー：八幡地域の諸課題や各地域での取り組み、住民との連携、協働など日

頃の活動ついて感謝申し上げる。先日の一般質問では、小さな拠点とネットワーク

や地方創生、人口減少に対応するための新たな取り組みなどについても議論が行

われた。今後も地域の声を大切にしつつ、八幡地域 5 名の議員で力を合わせ、皆さ

んの取り組みについても支援していきたい。 

 

３．その他（進行：事務局） 

  ・令和 7 年度活動交付金の要望について（交付申請書の提出依頼） 

    各単会の代表者には、本日の会議資料に来年度の活動交付金の要望に係る資料を

添付しているので、期日までに提出をお願いする。 

   （意見） 

    委員：活動交付金の対象経費について、資料には明記されているか。昨年度の全体

会の中で、交付金の対象、対象外経費のことで意見があったため、予め補足する

ことがあれば事務局から説明を行ってはどうか。 

    事務局：対象経費については、資料の最後に添付しているので参考にされたい。特

に、使用料及び賃借料に記載している視察に係る交通費の実費（バス借り上げ料、



高速代）については、協議会全体の事業として視察を実施するということで、昨

年度の全体会で合意いただいており、この経費は、単会事業として要望いただい

ても対象外となるためご了承いただきたい。対象経費か否かは、事前に担当に問

合わせをいただきながら、積極的に地域づくり活動に活用いただきたい。 

 

  ・次回の全体会議について 

次回の全体会議は３月中旬開催を予定。 

 

閉 会 


